

## **Diversidad sexual. Minuta 9 de octubre 2012.**

**Presentes:** Magistrada Eva Camacho, Juan Carlos Segura, Xinia Fernández, Diego Porras, Javier Sandoval y Carlos Bolaños.

1.) Lectura de minuta del 11 de septiembre y seguimiento de acuerdos:

1.a.) Respecto a la solicitud de capacitación que hizo en la reunión anterior el M.Sc. Luis Fernando Salazar se plantea la imposibilidad de que esta subcomisión asuma esa tarea, misma que puede ser coordinada con la Unidad de capacitación del Ministerio Público.

**Acuerdo:** Enviar correo al Jefe de la Unidad de capacitación del MP invitándolo a la próxima reunión de la subcomisión a efecto de plantearle la solicitud y el marco en que esta se hace. Responsable. **Xinia.**

1.b. Respecto a la situación que originó la visita del señor Fernández, no se convocó a esta reunión a las personas denunciadas ya que en la reunión anterior no se determinó quién asumiría esa tarea. Juan Carlos informa que ayer uno de los denunciados envió correo solicitando apoyo en razón de que la Inspección Judicial no ha resuelto el tema de las medidas cautelares. En razón de lo anterior nos comunicamos directamente vía telefónica con el afectado para aclarar los términos de la solicitud.

**Acuerdo:** Dirigir correo a la Inspección Judicial expresándole la preocupación de esta Subcomisión por el ambiente laboral que existe en la Fiscalía de Cartago y la no resolución de las medidas cautelares solicitadas por M.R.,C.C. y J.A. ante esa instancia disciplinaria.

1.c) Xinia informa que envió correo a la Inspección Judicial el 14 de septiembre, con copia a integrantes de la subcomisión y a Luis Fdo. Fernández de la Comisión de relaciones Laborales. El mismo se transcribe a continuación.

**De:** Xinia Fernández Vargas

**Enviado el:** viernes, 14 de septiembre de 2012 13:45

**Para:** Jason Alonso Alfaro Carballo

**CC:** Eva Camacho Vargas; Juan Carlos Segura Solís; Diego Porras Vargas; David Ramírez Acuña; Yorlenny Villalobos García; Javier Sandoval Leal; Luis Fernando Fernández Hidalgo

**Asunto:** RE: Se les pone en conocimiento

Buenas tardes Jason, en la reunión realizada el pasado 11 de septiembre por la Subcomisión de Acceso a la Justicia para personas sexualmente diversas, punto IV se conoció del correo que usted nos envió el día 4 del mismo mes. Al respecto se acordó: que en la causa 12-900 que se encuentra en investigación por posible discriminación en razón de orientación sexual, la M.Sc.Xinia Fernández Vargas se apersonará como testigo experto en nombre de esta subcomisión.

**1.d.)** Respecto a la obra de teatro “Heridas al viento” que se planteó presentar en la semana de la salud que se realizará entre el 12 y 16 de noviembre finalmente Diego pudo contactarse con el encargado; a quien se llama telefónicamente durante la reunión misma, para conocer sus requerimientos y el costo de la presentación. Señala que aunque el precio original es de 400mil colones, nos cobrará 250 mil y además que acá nos hagamos cargo de los implementos que requiere para el escenario: 2 bancas, 2 marcos de puerta, 2 mesas de noche y 2 sillas.

**Acuerdos:** a) Se obtuvo el presupuesto de la Comisión de Familia, la obra se presentará el 13 de noviembre a las 3 de la tarde en el auditorio del OIJ, en el marco de la semana de salud. b) se contratarán dos presentaciones, la de San José y la de Goicoechea, donde se realizará la semana de la salud del 19 al 23 de ese mismo mes. c) **Diego** será el responsable de ubicar lo necesario para el escenario y **Juan Carlos** se contactará con el productor de la obra para informarle sobre este acuerdo.

**1.e.)** Diego informa sobre actividad realizada en Limón el pasado 13 de septiembre y coordinada con el Comité de Género de ese circuito, donde se presentaron los resultados de la Encuesta de percepción sobre diversidad sexual. Asistieron 22 personas del circuito; David Ramírez y Diego Porras de la subcomisión, Angie Calderón de la STG y Ana Ma. Abarca quien tuvo a cargo la presentación de los resultados. Señala que la actividad cumplió con los objetivos y hubo una amplia participación de las personas asistentes.

**1.f.)** La Lcda. Mariela Matarrita, funcionaria de la Defensoría de los Habitantes envió correo el viernes pasado, mismo que se adjunta.

e: mmatarrita@dhr.go.cr Enviado el: viernes, 05 de octubre de 2012  
07:57 a.m.

Para: Yorlenny Villalobos García  
CC: apaniagua@dhr.go.cr  
Asunto: RE: Convocatoria

Estimada Srita Villalobos:

Sirva la presente para saludarle, de seguido informale que por motivos de fuerza mayor, me resulta imposible asistir a la convocatoria del martes 9 de octubre del año en curso, sin embargo, quisiera solicitarle que le trasmita a la Comisión que ya le comenté tanto a mi jefatura inmediata como a la Defensora la propuesta planteada por Doña Ema Camacho, de la posibilidad de impartir talleres a los funcionarios del Poder Judicial en el tema de Diversidad Sexual, para el año entrante. En este punto, estaría pendiente la nota que la magistrada le remita a la Defensora con dicha solicitud.

Además de lo anterior, serias tan amable de recordarle a Diego que me envíe por correo electrónico la información que me ofreció.

**Acuerdo:** Doña Eva enviará a la Defensora de los Habitantes la solicitud formal para que apoyen al PJ con acciones de capacitación y Diego hará llegar a la brevedad posible la información a la sra. Matarrita.

**1.g.)** En la sesión anterior, Diego, en su condición de representante de esta subcomisión en la Comisión de Acceso a la Justicia comentó sobre la campaña de divulgación e información que sobre las Reglas de Acceso a la Justicia para poblaciones en condición de vulnerabilidad se diseñó y está en proceso de revisión. Menciona que él hizo ver su disconformidad por la no mención de la población de personas sexualmente diversas, mismas que están incluidas en el subtítulo de “minorías”. Señala además que ante sus observaciones se le explicó que era de esa forma puesto que así expresamente está señalado en las reglas.

**Acuerdo:** Enviar correo a Alejandra Monge de la Comisión de acceso a la justicia donde se señale que esta subcomisión solicita que en dicha campaña se mencione expresamente a las poblaciones sexualmente diversas y no como parte del concepto de “minorías”. Responsable: Xinia.

- 2)** Xinia informa que Alejandra Monge le comunicó ya se envió el PAO de la Comisión de Acceso a la justicia donde se incluyen las acciones a desarrollar por esta subcomisión, según le informó, se incluyeron las mismas acciones planteadas para este año y se eliminó lo referente a la aplicación de la encuesta. El tema de la elaboración del PAO generó en el grupo una amplia discusión donde se señaló, entre otras cosas, la necesidad de que los PAOs no sean solo el mero cumplimiento de un requisito sino la oportunidad de reflexionar sobre el rumbo de la subcomisión y los resultados de las acciones desarrolladas en función de los objetivos que la dirigen y de la política aprobada respecto al tema de diversidades sexuales y acceso a la justicia.

**Acuerdo:** dedicar la próxima reunión ordinaria a esta discusión de este tema incluyendo en la discusión áreas que pueden resultar de interés para el trabajo de esta subcomisión tales como capacitación a órganos disciplinarios, atención de casos, reformas legales, procedimientos laborales internos y atención a personas usuarias.

Fecha próxima reunión. **6 noviembre 1pm en Heredia.**